
开怀纳新企业成长的助推器
证券时报记者向南

�开怀纳新

一年来，创业板开怀纳新，众多

细分行业冠军荣登创业版。 首批
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家创业板公司中很多都是所属行业

中首次登陆资本市场的企业。 如第

一家影视娱乐行业上市公司华谊兄

弟， 第一家户外运动装备上市连锁

企业探路者， 第一家眼类治疗保健

的连锁企业爱尔眼科等。

创业板接纳新行业的势头一直

在延续， 包括以网络影视广告和版

权销售为主业的乐视网、 以煤矿安

全监控设备为主业的尤洛卡、 从事

游艇制造的太阳鸟、 信息数据收集

的东方财富， 以及饱受争议的公关

公司蓝色光标均迈着轻盈的步伐踏

上了创业板。 即使是隶属于传统行

业的创业板公司也往往因为拥有独

特的“个性”而备受关注，如长城集

团，从事传统陶瓷行业，但方向是艺

术陶瓷，安诺其生产化工染料，但侧

重于个性化服务客户。

一年来， 作为新兴产业和高科

技企业的孵化器， 创业板积极面向

新材料、新能源、节能环保、生物医

药及通信类高成长公司。 太阳能领

域的奥克股份、新大新材、向日葵和

东方日升， 风能发电领域的泰胜风

能，节能新兴领域的乾照光电，以及

国民技术、数字政通、易联众等高新

技术企业均受惠于创业板提供的发

展契机。

并购练兵

创业板是中小企业成长的助推

器。过去一年来，不少创业板公司利

用募集资金并购扩张， 既节省了投

建时间，又优化了资源配置。

上市不久的阳谷华泰和向日葵

均利用募集资金进行了扩张， 乐普

医疗、 爱尔眼科等公司在过去一年

里更是频频展开并购。 据权威部门

统计，过去一年，共有

20

多家创业

板公司进行了行业并购， 收购同行

业及产业链上下游企业， 涉及资金

数十亿元， 首批
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家公司中就有

10

家进行和拟进行同行业并购，并

购资金来源多为公司超募资金。

和上述并购相比， 有

3

家公司

走得更为大胆，蓝色光标、万顺股份

和立思辰曾在今年

8

、

9

月份提出进

行重大资产重组。

据悉， 上述公司在创业板上市

之后， 具有资金优势， 而且估值较

高，在并购中处于优势地位，因而有

并购冲动。 创业板的资产重组之所

以引人关注， 是因为目前尚无退出

机制， 一些绩差股可能会因借壳而

被恶炒。

业绩疑云

自创业板开板以来， 市场对于

一些公司的高成长性就没有停止过

质疑。 部分公司上市前业绩增长稳

定，上市后业绩变脸，盈利能力迅速

下降甚至出现亏损； 部分公司盈利

成色不足，政府补贴、税收优惠占据

了其利润的相当部分， 都为市场的

质疑提供了依据。

一些创业板公司表现不令人满

意，是有其客观原因的：

首先，创业板公司处于成长阶

段，业绩不稳定、高成长性是这些

企业的特点，对新技术、新模式尚

处在探索之中，面临一定的经营风

险，这也是创业板定位特征。 更深

层的原因是， 创业板基础并不雄

厚，中国尚是制造大国，企业主要

依靠成本优势打开市场，高技术含

量、创新型企业是稀缺产品，整体

上实力偏弱。

另外， 这些创业板公司虽然在

某个细分领域是龙头， 但多是中小

型企业，抗风险能力弱，抵御市场波

动的能力较差， 一些公司过分依赖

大客户，业绩波动比较大。

虽然就上市的

130

家公司来

看，多数企业属制造业，其技术实力

有待市场检验。 但毋庸置疑的是，创

业板对高科技、 高成长新兴企业的

支持， 将有助于我国经济增长方式

的转变。

特锐德于德翔
：

让理想成为现实
� � � �无论是市场对创业板公司成长

的考验、对创富的质疑，还是对创新

的溢美、对健康的关注，都无法动摇

我们对年轻创业板的爱与期望！ 创

业板是十年政策怀胎的结晶， 是二

十年资本市场发展探索的收获，是

三十年经济改革的成果， 更是锐意

进取的创业家们点燃激情、 洋溢才

华的舞台！

作为创业板首批上市公司，特

锐德是幸运的。 我们感谢所有为创

业板的创立和健康成长付出辛劳的

人们！

创业板还非常年轻， 在促进创

新型企业成长、 服务中国经济发展

的道路上还有很长的路要走。 让我

们共同努力， 把中国创业板打造成

世界第二成功创业板！

上海凯宝刘宜善
：

凯宝乘风将欲行
� � � �十年磨剑终成锋， 在中国经济

发展的关键时期，创业板脱鞘而出，

为中小创新型、 创业型企业提供了

发展的崭新舞台， 成为企业成长的

助推器。

十年来， 上海凯宝凭借着在清

热解毒中药注射剂行业中的独特优

势，成功登陆创业板。 短短一年，凯

宝人凭借着对股民、 对社会负责的

态度，将上市作为新的起点，励精图

治，顺利完成募投项目一期工程，并

产生良好的社会效应和经济效益。

未来， 上海凯宝将继续借创业

板之东风，以“诚信做药，良药救人”

为理念，积极运用新理念，采用新技

术，把支柱产品“痰热清注射液”打

造成真正的“中华瑰宝”，为振兴民

族医药事业再建新功。

华谊兄弟王忠军
：

追赶全球领先娱乐巨头
� � � �感谢社会各界在华谊兄弟上市

一年中给予的关注和支持， 我本人

和团队、员工都深感荣幸。

在这一年里，华谊兄弟品牌、观

众、员工、股东及社会公众形成了前

所未有的良性互动， 同时我们也欣

慰地看到更多的资本， 更多关注的

目光投向了文化娱乐产业， 我们的

同行也胸怀更远大的理想； 相信中

国的文化娱乐产业会快速追赶全球

领先的娱乐巨头， 与整个中国在全

球影响力的快速崛起相匹配。

作为国内第一家上市娱乐公司

的董事长， 我也深深地感受到公众

和股东对华谊兄弟和整个行业的期

待，我们会脚踏实地，请大家放心。

华侧检测万峰
：

创业者的梦想家园
� � � �十年磨一剑，创业板的推出，对

我国多层次资本市场的建设、 资本

市场结构的进一步完善， 意义深远

而重大！

一年来， 我们作为自主创新的

中小企业，受惠于创业板的沃土，在

资本市场的培育下， 焕发出勃勃生

机，不断茁壮成长。 一岁的创业板，

是个蹒跚学步的幼儿， 需要市场参

与各方的共同“呵护”；一岁的创业

板，拥有无限的生命力，是全中国创

业者的梦想家园！

华测检测携手创业板上市的所

有企业， 祝愿今后的创业板市场能

在规范有序的轨道上稳健发展，为

更多的中小企业带来福音！

探路者盛发强
：

为创业板成长贡献力量
� � � �作为创业板首批
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家上市公

司之一， 成功上市不仅为探路者的

持续发展提供了雄厚的资金支持，

提高了探路者的知名度和影响力，

还极大地提升了公司的治理和管理

控制水平， 为未来的持续发展奠定

了坚实基础。

创业版的开设及一年来的良好

运行，已在带动中小企业科技创新，

推动创新成果的产业化及规范中小

企业的治理环境和运营模式方面发

挥了重大作用。 我们相信，随着监管

制度的进一步健全， 创业板必将为

中国经济发展贡献更大的力量。

“士不可以不弘毅， 任重而道

远”，在未来的日子里，探路者将一

如既往积极进取、锐意开拓，以更加

优良的经营业绩回馈广大投资者，

力争当好创业板的排头兵， 为创业

板的建设和健康成长贡献力量！

尤洛卡黄自伟
：

感谢创业板提供的契机
� � � � 尤洛卡是煤矿顶板安全监控

设备的行业龙头， 自

2006

年推出

“

KJ216

煤矿顶板安全监测系统”

以来，公司逐步引导和开创了这一

细分行业和市场；今年

8

月公司成

功在创业板上市，则为进一步发展

壮大这一行业提供了契机。公司祝

愿创业板取得更大发展，在资本市

场中发挥更大作用！

公司上市后的基本发展思路

是实现 “一个中心、 两个转变”：

“一个中心”是筹建国家工程技术

研究中心；“两个转变” 是由顶板

安全监测型向全行业灾害监测型

转变，由灾害监测型企业向灾害防

治型企业转变。 公司将通过规范

运作促进业绩提升，实现企业效益

最大化，股东价值最大化，并为促

进我国煤炭安全生产作出应有的

贡献！

国民技术刘晋平
：

孕育伟大企业的摇篮
� � � �热烈祝贺创业板开启一周年！

衷心感谢创业板为中国的创业

企业打开一扇实现梦想的大门！

我们相信创业板必定是孕育伟

大企业的摇篮。

祝愿创业板的诞生生生不息，

创新之源源源不断， 成长之路路路

通畅！

上海佳豪刘楠
：

中小企业的福音
对包括上海佳豪在内的高成长

中小型企业而言， 创业板是一个福

音。 中小企业的成长离不开资本市

场的支持，同样，有了高素质、高成

长企业的加盟， 中国的证券市场将

会得到更好发展。

创业板一年来的运作证明，会有

更多类似于上海佳豪的创新型企业

借助创业板步入快速成长行列，成为

中国经济发展的一支重要力量。

硅宝科技王跃林
：

盼创业板并购重组政策
� � � � 硅宝科技上市一年了， 这是

公司发展历程中最关键的一年，我

们感觉肩上的担子更重了，责任更

大了。

中国的创业板市场， 还是个新

生事物， 大多数企业都是资本市场

的小学生，存在这样或那样的问题，

但只要国家各级部门呵护， 大家有

好的愿望并付出努力， 在我国经济

高速增长， 正在建设创新型国家的

背景下， 创业板的未来一定会非常

光明，一定会诞生伟大的企业。

创业板大部分都是处于高速发

展中的中小企业，要做大做强，除自

我扩张外，用并购、重组、再融资的

手段实现资源优化和快速扩张是一

条很好的路线， 希望相关部门能尽

快推出适合创业板的并购、重组、再

融资政策。 在审核发行方面，创业板

应该特别关注国家战略性新兴产业

企业， 采用适当措施解决超募严重

和发行市盈率过高的问题。

中航电测康学军
：

与创业板一起健康成长
� � � �在中航电测登陆创业板一个多

月、上市喜悦尚未散尽时，又迎来了

创业板开启周年之喜。 我谨代表中

航电测表示热烈祝贺！

企业上市， 就是要在阵痛中实

现蜕变。启动上市至今，中航电测按

照创业板的要求，大力推进改革，不

断规范管理， 员工观念和企业面貌

发生了巨大改变，公司正步入快速、

可持续发展的轨道。 创业板的开启

是高新技术企业的福音。 中航电测

是中国应变电测技术的领跑者，荣

登创业板，为公司突破资本瓶颈，将

技术优势转化为经济优势，实现“世

界电测先锋”理想奠定了坚实基础。

创业板为我们提供了一个广阔

舞台，我们一定会牢记“航空报国，

强军富民”使命，遵守上市企业经营

规则，与创业板一起健康成长，为股

东和社会奉献更多精彩。

���编者按：

一年来
，

创业板开怀纳新
，

迎来，30名成员，

众多细分行业冠军分享了职场资本
市场的盛宴

；

一年来
，

作为中小企业成长的助推器
，

不少公司借助创业板这一舞台
，

实现并
购扩张

、

做大做强
；

尽管市场对创业板高成长的拷问不断
，

但其为新兴产业和高科技小企业
提供的支持

，

无疑将有助于我国经济方式的转变
。

T3

20，0年，0月25日星期一

主
编

:

晓

楚

编
辑

:

刘

巧

玲

组
版

:

宣

晓

明

E
m
a
i
l
:
l
i
u
q
i
a
o
l
i
n
g
@
z
q
s
b
s
.
c
o
m
�

电
话
：

0
7
5
5
-
8
3
5
1
7
2
1
7

特锐德董事长于德翔

华谊兄弟董事长王忠军

探路者董事长盛发强

国民技术董事长刘晋平

硅宝科技董事长王跃林

上海凯宝董事长刘宜善

华侧检测董事长万峰

尤洛卡董事长黄自伟

中航电测董事长康学军

Phototex/

供图

上海佳豪董事长刘楠


